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EDITO
Mesdames et Messieurs, cher(e)s
Vernousain(e)s
Au moment de l’écriture de ces lignes,
les mesures sanitaires vont s’assouplir
progressivement actant la réouverture
de certains commerces, des lieux de
loisirs et la reprise de nombreuses
activités. Ainsi, la vie va pouvoir
reprendre son cours et la commune
retrouver son dynamisme. Vous
trouverez dans l’agenda toutes les
manifestations qui vont se dérouler dans les prochaines semaines. Ce
bulletin municipal reflète la joie et l’espoir de reprendre vie et relations
conviviales après ces 15 mois éprouvants pour nous tous et pour le monde
entier. 
Le contexte nous rappelle l’importance essentielle que constitue le lien
social. Il représente une pierre angulaire de notre mandat municipal et de
nos projets. 
En ce sens, l’équipe municipale a pour volonté de vous proposer une saison
estivale renouant avec des animations festives alliant convivialité, découverte,
culture et rencontres. Vous découvrirez dans les pages de ce bulletin les
animations auxquelles vous pourrez participer qu’elles soient municipales
ou associatives.
Ce bulletin est également l’occasion de vous présenter le budget de la
commune. Pour 2021, j’ai souhaité qu’une nouvelle ambition se mette en
place avec les élus qui m’entourent, pour porter les actions du Vernoux de
demain.
C’est grâce à sa bonne situation financière que notre commune peut investir
dans des projets ayant pour objectif : le développement, l’embellissement et
la rénovation de nos espaces publics, en tenant compte dans chaque décision
engagée de son impact écologique. Plus que jamais nous devrons être
exemplaires dans le respect de l’environnement et la protection de notre
territoire. 
Deux projets phares de ce budget regroupant toutes ces thématiques sont
les grands travaux allant de la place Rioufol à la rue sous le Four et la
réhabilitation de la Salle du Lac. Ces deux projets nous tiennent
particulièrement à cœur. Ce sont des projets  pour lesquels nous avons
sollicité l’avis des habitants et des associations usagers. Nous vous
présenterons d’ici la fin d’année le projet de la nouvelle salle et de son
environnement. 
Notre commune bouge, se renouvelle, accueille sans cesse des touristes et
des nouveaux habitants, et il est de notre devoir de suivre le mouvement.
Toute l’équipe municipale déploie l’énergie nécessaire pour construire avec
vous le Vernoux de demain.
Et maintenant que l’été soit à la fête, dans la prudence et le respect des
gestes barrières. 
Si vous ne l’avez pas encore fait, demandez à être vaccinés pour un avenir
plus serein. 
Bel été à tous,

Madame le Maire, Martine FINIELS 
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BUDGET
UN BUDGET AMBITIEUX MAIS MAITRISÉ

Comment sont dépensés 1 000 euros ?

FONCTIONNEMENT 

« Cette crise sanitaire nous a tous plongés dans l'incertitude, la morosité. A travers ce budget 2021 ambitieux, nous souhaitons
donner une nouvelle dynamique où le développement économique et la vie du village reprennent place. Ce budget prévisionnel
2021 traduit la volonté des élus de la majorité d’investir pour le Vernoux de demain en portant une attention particulière à la
qualité de vie et au bien-être de ses habitants".

Martine FINIELS, Maire.

C’est un budget total 2021 de presque 6.5 M €, dont 2.3 M € en fonctionnement et + de 4 M € en
investissement, sans surendetter la collectivité.

L’épargne est un ratio de gestion qui permet
d’abord à une commune d’observer sa santé
financière, mais surtout sa capacité à investir.
Plus on dégage d’épargne, plus la commune
peut investir.
La commune de Vernoux bénéficie d’une situation financière
saine, notamment due à des dépenses de fonctionnement
contenues et permettant de dégager de l’épargne.

L’épargne brute de la Commune a atteint en 2020, 841 943 euros.
Ceci représente 341 euros par habitant, alors que la moyenne
des communes de la même strate arrive seulement à 181 euros
par habitant.

En déduisant le remboursement de la dette, on garde une
épargne nette qui s’est élevée en 2020 à 658 104 €. En ratio par
habitant, Vernoux conserve une capacité d’investissement
intéressante à 258 € par habitant, alors que les communes de
la même strate sont en moyenne à 109 € par habitant.

EPARGNE : UNE SANTÉ
FINANCIÈRE SAINE

Les taux communaux d’imposition sont stables depuis le mandat
de 2008. Et malgré les investissements projetés, la municipalité
a souhaité ne pas augmenter la fiscalité.

FISCALITÉ : PAS DE HAUSSE
DES TAUX D’IMPOSITION

La dette de la Commune présente au 31/12/2020 un encours d’environ 2 M €. 

Même si l’encours de dette est plus important que celui des communes de même strate, sa
capacité de désendettement est nettement meilleure, puisqu’elle est de moitié. Il ressort de
ce ratio théorique que la Commune de Vernoux connaît un budget de fonctionnement bien
maîtrisé et des recettes de fonctionnement plus importantes.

LA DETTE JUSQU’EN 2030 
La Commune a inscrit au Budget 2021 un nouvel emprunt de 1 M €, ceci afin de couvrir les
investissements importants retracés plus loin.

DETTE 

Ratios 2019 :
Encours dette =

Vernoux : 1 029 € /Hab.

Moy. strate : 703 € /Hab.

Capacité de désendettement =
Vernoux : 2 ans

Moy. strate : 4 ans

Ce nouvel emprunt a été possible
grâce au désendettement de la
commune. Avec ce nouvel emprunt,
en 2023, l’annuité de dette sera
inférieure à celle de 2020. il n’y a
donc pas de surendettement de la
commune, et le coût annuel de la
dette restent à un niveau déjà
assumé auparavant.
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La subvention annuelle versée à l’école privée Présentation de Marie, est
réglementaire et est calculée de la manière suivante :

Coût de fonctionnement des écoles publiques divisé par l’effectif de chaque école
publique à la rentrée scolaire.

Ce résultat (qui représente le coût d’un élève de maternelle et de primaire) est ensuite
multiplié par le nombre d’élèves inscrits à la rentrée scolaire à l’école privée.

Pour l’année scolaire 2020-2021:

Coût d’un élève de maternelle publique = 668.70 €

Coût d’un élève d’élémentaire publique = 381.94 €

La Présentation de Marie a accueilli à la rentrée scolaire :

• 15 élèves de maternelle 

• 40 élèves de primaire

La commune a donc versé  une subvention totale de 25 308,18 € pour l’année 2021

FOCUS SUBVENTION ÉCOLE PRIVÉE

« Je suis arrivé en tant qu'adjoint aux finances trouvant une situation financière saine. Avec les membres de la commission
finances, nous abordons ce budget 2021 avec beaucoup de sérénité. C'est un plaisir et un challenge de travailler au service
d'une commune qui peut investir pour améliorer et transformer le patrimoine communal, bâtiments, espaces verts et arborés,
équipement touristique ; autant de lieux pour les associations, les fêtes, le sport et la culture. Nous gérerons ce budget avec
les seuls objectifs de servir les Vernousains d'aujourd'hui et de demain pour un territoire encore plus vert et respectueux de la
planète. »

Michel de Truchis, Adjoint aux Finances.

DES PROJETS DE MANDAT ENGAGÉS DES 2021 !

INVESTISSEMENTS

1 M € DE TRAVAUX 
DE VOIRIE TRAVAUX DE

RESTRUCTURATION TOTALE 

Du bourg centre est, de la Place Rioufol à la
Rue Sous le Four

884 000  €

RÉNOVATION et VALORISATION

DES BATIMENTS PUBLICS

271 500  €

COUP D’ACCÉLERATEUR SUR

L’HEBERGEMENT TOURISTIQUE

293 745 €

RÉFECTION TOTALE DE

LA SALLE DU LAC

1.2 M €

SÉCURISATION DU
CARREFOUR ET CRÉATION

DE 2 CABINETS MEDICAUX
ET UN LOGEMENT

228 000 €



LES TRAVAUX

TRAVAUX RÉALISÉS ET EN COURS

MOYENS MIS AU SERVICE DES ADMINISTRÉS ET DE LA COMMUNE

• Peinture des volets façade nord de l’Hôtel Gumpertz (école
maternelle publique) 

• Toiture salle du camping et salle des associations (Allée de
Prat)

• Réfection de 2 pans de toiture du bâtiment de la Maison des
Habitants (suite dégâts orage de juin 2019)

• Peinture extérieure de 3 gîtes du lac aux Ramiers 

• Création de tables pour la bibliothèque municipale

• Création portail jardin « La Rocaille »

• Création réseau électrique pour box à vélo et Ardècho Wake
Park au lac aux Ramiers

• Installation wifi-internet camping municipal Bois de Prat –
Gites du lac aux Ramiers – Salle du lac

• Achat d’une remorque au service technique 

• Achat de 2 ordinateurs portables pour le service
administratif pour répondre au besoin du télé-travail

• Changement des stores à l’école élémentaire publique

• Toboggan aquatique Piscine intercommunale

• Création d’une borne électrique place Aristide Briand

• Renouvellement mobilier gîtes du lac aux Ramiers

• Lancement de l’étude réhabilitation logement place Pasteur

• Mise en place paiement carte bancaire pour la cantine et la
garderie 
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Jeudi 6 mai, salle du Lac, s'est tenu un atelier participatif dont le
but était de comprendre les usages du site. Contexte sanitaire
oblige, l'atelier a été ouvert uniquement aux représentants des
associations vernousaines. Une vingtaine de personnes ont
répondu présentes. Le principe général de ce type de démarche
est d'interroger et de recueillir la parole des usagers qui ont une
expertise fine des lieux.

L'atelier s'est déroulé en quatre temps. Un premier temps de
marche exploratoire ponctuée d'arrêts où les participants ont été

amenés à exprimer les points positifs et négatifs. Un second
temps en salle, qui consistait à approfondir la connaissance de
ces pratiques par un questionnaire. Un troisième temps autour
d'une photo aérienne a permis une parole plus libre avant que
chacun, dans un dernier temps, soit amené à exprimer ses
besoins quant à la rénovation de la salle du lac.

Il est ressorti de cet après-midi participatif que le site du lac aux
Ramiers ainsi que la salle des fêtes sont des lieux très appréciés
et fréquentés.

En effet, les Vernousains y viennent toute l’année pour profiter
des différentes activités, mais aussi d'un cadre privilégié à
proximité du centre-ville. Si le caractère naturel a été plébiscité,
des améliorations ont été suggérées afin de renforcer la
végétation existante et d’offrir notamment plus de fraîcheur en
période estivale. D'une manière générale, les propositions émises

par les participants à l’atelier viennent conforter les pratiques
actuelles par des améliorations ponctuelles. Des points
particuliers à embellir ont été mis en avant, il s’agit des deux
entrées sur le site où l’automobile est visuellement jugée trop
présente. La question de la signalétique a été évoquée et des
solutions avancées comme la mise en place d'informations sur
la faune et la flore présentes.

Techniquement, la nécessité d’agrandir et d'équiper davantage
la salle a été mise en avant, afin d'en parfaire sa capacité à
accueillir des événements festifs diversifiés (concerts, bals,
projections, loto).

Les participants ont été unanimes, préserver le site et le
caractère sauvage de la roselière est essentiel.

Démarche participative autour du lac aux Ramiers avec le CAUE :
Les usagers sont les meilleurs experts des lieux

PROJET À VENIR

Le Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement de
l’Ardèche a 4 missions principales :
• L’aide à la décision et l’accompagnement des collectivités

• Le conseil aux particuliers (mission offre gratuite)

• Les formation

• Les missions d’information, de sensibilisation et les actions culturelles

Coordonnées : Conseil d’architecture, d’urbanisme et de l’environnement de l’Ardèche
2 bis, avenue de l’Europe Unie
BP 101 – 07001 Privas cedex
Tél. : 04 75 64 36 04
caue-07@wanadoo.fr
Ouvert du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h à 17h30, et le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h.

LE SAVIEZ-VOUS ?



LES COMMISSIONS
VIE ECONOMIQUE
Les commissions vie économique et festivités ont
organisé une rencontre avec les commerçants pour
préparer l’été. 
Une dizaine de commerçants étaient présents, ainsi que 8 élus. 

Nous avons échangé sur la situation économique suite à cette année de
pandémie, la programmation des manifestations estivales, l’accueil des
touristes et les animations du centre bourg : La commission festivité
organise pour cet été plusieurs manifestations : concerts, feu d'artifices, vide
grenier…

En soutien des nombreuses animations et projets des associations, les
commerçants ont fait plusieurs propositions pour relayer ces rendez-vous
festifs, décorer leurs vitrines, participer au marché des producteurs et nous
réserver quelques belles surprises. 

La créativité et l’accueil des vernousains, des habitants du territoire et des
estivants sont les moteurs essentiels d’une vie économique dynamique et
prospère, surtout après ces 15 mois particulièrement difficiles pour certains. 

VÉGÉTALISATION

La commission végétalisation, embellissement et
gestion du patrimoine arboré de Vernoux travaille
pour organiser et orienter les aménagements
paysagers dans le but d’améliorer le cadre de vie
des habitants dans une démarche la plus
écologique possible. 

Ainsi parmi les actions envisagées, la mise en
place d’un visa vert, donnant la possibilité à chaque
Vernousain d’investir les espaces publics bordant
les rues notamment. 

Sont menées aussi des réflexions autour d’un «
beau végétal » moins coûteux en ressources
humaines et naturelles, qui nous feront aller
progressivement vers plus de massifs de vivaces et
moins de jardinières de plantes annuelles.

Les arbres du village attirent particulièrement
notre attention. Nous souhaitons les soigner, les
remplacer si besoin, et en planter de nouveaux.
Ainsi, dans ce cadre, et parce qu’ils sont l’objet de
l’intérêt collectif, nous continuerons à planter un
arbre à la naissance de chaque enfant. Ce sera
l’occasion dans l’avenir, de créer ou d’enrichir des
espaces dédiés comme l’arboretum sous le
parking Nodon à l’automne dernier. Pourquoi pas
des arbres fruitiers qui sauront nous régaler au fil
des années ? 

Et puis un beau projet pour la place de la Gare
après concertation avec les habitants lors d’une
réunion de quartier.

Parce que l’embellissement est l’affaire de tous,
nous sommes heureux de vous y associer.
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Malgré le contexte, les élus ont souhaité maintenir
les animations et activités festives cet été (se
reporter à l’agenda des festivités).

Notre équipe dynamique est composée d’élus mais
aussi de personnes extérieures, nous en profitons
pour lancer un appel aux volontaires qui
souhaiteraient venir nous rejoindre.

Les membres de la commission tiennent à
remercier les bénévoles des associations pour
leurs différentes participations aux animations.

Bel été à tous.

On espère vous retrouver très vite !

ANIMATIONS  
ET FESTIVITÉS

« Jeune et heureuse maman de 30 ans, je viens du Beaujolais
et suis arrivées en 2015 à Vernoux, émerveillée par la beauté
de l’Ardèche Verte. J’ai fait mes études de commerce et
marketing à Lyon et j’ai travaillé dans le E-commerce chez
Trigano à La Roche de Glun. Aujourd’hui, je souhaite apporter
mon expérience à l’équipe de la commission communication
afin de moderniser et rendre attrayante notre commune.
Comme je dis toujours : “ A Vernoux, il y a tout “, il suffit de le
mettre en valeur. »

Alison HUGUET

« Je me suis installée avec mon mari et mon petit garçon en
juillet dernier à Vernoux. Après Paris puis Lyon, nous avons
fait le choix d’une nouvelle vie et avons découvert la région et
ce village qui nous a beaucoup plu pour son environnement et
son dynamisme. C’est tout naturellement que j’ai décidé de
m’investir dans la vie de la commune. Ayant une agence
spécialisée dans la communication institutionnelle, je me suis
proposée pour accompagner la commission communication
et apporter ma petite expertise. »

Sophie BOIGEY

ELLES NOUS ONT REJOINT !

La commission communication a pour objet de vous rendre compte des
actions et évènements de la vie communale à travers notamment le site,
le bulletin municipal. Elle travaille aussi à promouvoir notre commune, son
dynamisme touristique, social, économique, associatif et culturel. 

Cette commission s’est élargie aux habitants : Alison et Sophie nous
ont rejoint, apportant ainsi leurs compétences techniques pour un
partage d’information plus claire et plus moderne. Vous pouvez déjà
constater les belles idées que nous avons échangé ensemble dans la
présentation nouvelle de ce bulletin. 

Notre prochain chantier sera d’améliorer et de transformer la
communication sur notre site internet. 

Merci infiniment à toutes les deux et aussi à Delphine qui travaille tous
les jours en mairie pour mettre en œuvre les décisions prises en
commission et au bureau. 

COMMUNICATION



TOURISME VALORISONS LE TOURISME LOCAL

L’OFFICE DE TOURISME
PRIVAS CENTRE ARDÈCHE   
Diverses actions sont menées afin de répondre à 4 objectifs
principaux : 

• Accueillir et conseiller les visiteurs (locaux, et touristes
français ou étrangers)

• Promouvoir le territoire et son offre à travers diverses
actions et outils

• Fédérer les acteurs et professionnels du tourisme
(développer un réseau et gagner en visibilité)

• Développer l’économie touristique locale du territoire

Tout au long de l’année, l’équipe de l’Office de tourisme Privas
Centre Ardèche œuvre à la valorisation de l’offre touristique
locale (destination touristique L’Ardèche Buissonnière). 

Les conseillers en séjour accueillent et renseignent les
visiteurs dans 4 bureaux d’information ouverts toute l’année
(à Privas, La Voulte-sur-Rhône, Les Ollières-sur-Eyrieux et
Verrnoux-en-Vivarais) et 2 bureaux d’information
complémentaires ouverts en juillet/août (à Beauchastel et à
Chalencon).

LE BUREAU D’INFORMATION
À VERNOUX-EN-VIVARAIS   

29 rue Simon Vialet - 07240 Vernoux-en-Vivarais
Tél. 04 75 20 81 81
E-mail : accueil@ardeche-buissonniere.fr
Site internet : www.ardeche-buissonniere.fr

► Horaires d’ouverture au public :
• En juillet et août : du lundi au samedi de 9h30 à 12h30 et de

14h à 18h15, le dimanche et les jours fériés de 9h30 à 12h15.
• En avril, mai, juin, septembre et octobre :  du lundi au

vendredi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 17h15 (sauf mardi
matin), le samedi et les jours fériés de 9h30 à 12h15.

• De novembre à mars : le mercredi et le jeudi de 9h30 à 12h
et de 14h à 16h45.

► Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux :
• Facebook (page) : L’Ardèche Buissonnière 
• YouTube : L'Ardèche Buissonnière
• Instagram : @ardechebuissonniere 

(taguez vos photos avec le hashtag #ardechebuissonniere !)

Le territoire de l’Ardèche Buissonnière constitue un
magnifique terrain de jeu pour tous les randonneurs,
pratiquants occasionnels ou réguliers. Ici, la nature est
omniprésente, et une mosaïque de paysages s’offre aux
regards des curieux.

⇒ Pour partir explorer cet environnement exceptionnel,
emportez avec vous les topoguides Randonnées en
Ardèche Buissonnière, qui regroupent de nombreuses
fiches-circuits ! Petites randonnées faciles ou randonnées
plus sportives : chacun pourra trouver l’itinéraire qui
convient le mieux à ses attentes, aussi bien sur le secteur
« Vallée de l’Eyrieux & Pays de Vernoux » que sur le secteur
« Pays Privadois ». Les nouveaux topoguides sont vendus
dans les différents bureaux d’information.

un peu, beaucoup, passionnément !   

LA RANDONNÉE : 

Depuis fin 2020, une guide-conférencière fait partie de
l’équipe de l’Office de tourisme ! Marianne Mercœur vous
propose de nombreux rendez-vous en 2021, d’avril à
novembre, pour découvrir ou redécouvrir des sites
emblématiques ou méconnus du patrimoine local. Le
programme complet est disponible dans les différents
bureaux d’information, et peut aussi être
consulté/téléchargé sur le site internet (rubrique Nos
brochures).

⇒ Une visite découverte "jeune public" a eu lieu à
Vernoux-en-Vivarais
le mercredi 23 juin,
elle s’est déroulée
sous la forme d’un
rallye-photo
ludique. 

des visites découvertes !

NOUVEAUTÉ 2021 :  
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Le Centre de Loisirs « Les Copains d’abord » accueille
vos enfants de 3 à 12 ans durant tout l’été !!!!

A partir du 8 Juillet jusqu’au 1er septembre dans les
locaux de l’école maternelle. Autour des thèmes
suivants : « A la découverte des métiers qui nous
entourent » ainsi que « Le 400e  anniversaire des
Fables de Jean de la Fontaine ».

Si tu as envie de venir passer un été de
folie en notre compagnie n’hésite pas à
nous contacter : renseignements et
informations au 07 89 98 67 75
Nous avons également une page Facebook ; https://www.facebook.com/profile.php?id=100057352753782  et un Blog ;

http://copainsdabord07.blogspot.com/ 

Présentation de l’équipe d’animation autour d’un Barbecue Party le VENDREDI 10 JUILLET à partir de 17H30 ! 

ATTENTION l’accueil de Loisirs sera exceptionnellement fermé le MERCREDI 7 JUILLET.

CENTRE DE LOISIRS « LES COPAINS D’ABORD »

LE REPÈRE
Cet été Émilie, Céleste et Camille vous accueillent au Repère du 7 juillet au 27 août 2021.

• Réalisation d'un clip vidéo avec l'association « gens du quai ». 

• Pixel art mosaïque sur le thème des abeilles avec l'association « l'art de rien ».

• Rencontre avec le point info jeune (PIJ). 

• Atelier clown avec Pepette.

• Sorties au lac bleu, St-Martial et Devesset.  

• Piscine, Tennis, volley, basket et vélo.

• "Les jeudis de juillet " scènes ouvertes place Beauregard à Vernoux.

• Une semaine de stage skateboard avec Olivier PEDROSA.

• Séjours sous tentes pour les 12/14 ans & 15/17 ans.

• Découverte du wake board avec ARDECHO WAKE PARK... 

Les vacances au Repère c'est aussi du temps entre amis, des échanges, des rencontres,...
C’est un espace pour les jeunes de 12 à 17 ans tout simplement ;-)
Inscriptions par téléphone puis prise de rendez-vous pour le dossier et le règlement/information au 06 88 22 91 57

Retrouvez tous les détails des dates sur le site de l'agglomération Privas Centre Ardèche et sur les réseaux sociaux.



VIE ASSOCIATIVE

Comme tous les clubs sportifs, l’ASV, traverse une période difficile. Malgré
les divers confinements et tout en respectant les directives de la Fédération
Française de Football, le club a continué, grâce à l’investissement de ses
éducateurs bénévoles, à proposer des séances d’entraînement spécifiques
aux jeunes licenciés (U7, U9, U11, U13, U15, U18 et Féminines) : horaires et
exercices adaptés, respect des protocoles sanitaires (éducateurs masqués,
distanciation) … Les joueurs ont ainsi pu poursuivre la pratique de leur
passion. Estelle Dragon, Présidente, tient à souligner que les efforts de tous
(éducateurs, dirigeants, joueurs, parents, municipalité) contribuent à
perpétuer les valeurs transmises par les activités sportives.

Espérons que la situation sanitaire s’améliore rapidement pour qu’enfin une
nouvelle saison puisse voir le jour en septembre prochain. 

En attendant, rendez-vous cet été pour les concours de
pétanque et le tournoi corporatif de fin juillet.
Plus d’info sur la vie du club, rendez-vous sur le site ASV Footéo.

AMICALE SPORTIVE VERNOUSAINE
L’Association Intercommunale pour le
Mouvement et la Rencontre entre les GENS,
créée en 1999, vise à répondre à un besoin
d'activités et d'animations ayant trait à la culture,
au sport ou aux loisirs sur notre territoire.

Elle est aussi un coup de pouce à des
intervenant.e.s qui démarrent leur activité ou
arrivent sur le territoire. Elle concerne tous les
publics, de 7 à 87 ans (ainsi, nous offrons des
stages «  clown  » pour les 5-12 ans ou de la
gymnastique-santé pour les seniors).

Vous pourrez chanter, peindre, pratiquer le yoga,
apprendre les danses-folk ou la couture,
pratiquer la méditation ou la Communication
Non-Violente… dans les salles communales, le
gymnase ou autres espaces. Un bal folk
d'automne réunit les membres de l'association et
tous ceux et celles qui aiment danser.

Mise en dormance par le virus, AIMERGENS
continuera à proposer une large gamme
d'activités pour le plaisir de tous.  

AIMERGENS

“Et depuis l’oubli je tisserai la
toile du monde”
Vifs de persévérer malgré les circonstances
nous tendons au sein de l’équipe à une
perpétuelle adaptabilité. Un de nos objectifs
primordiaux étant de continuer à faire
découvrir notre univers au public, nous avons
décidé de faire évoluer nos offres en inventant
et imaginant de nouvelles formes, en
proposant en plus de nos stages en présentiels,
des offres en lignes, ainsi que des interventions
extérieures sur des places publiques. 

Et même si nos dates de représentations
sont reportées, nous continuons lors de
résidences à vous concocter notre
prochaine création “Et depuis l’oubli je
tisserai la toile du monde”

Nous persisterons à ouvrir nos idées aux
désireux d’avancer à nos côtés, car nous
sommes humains, engagés, co-équipiers,
d'une créativité sans limite, et unique,
bouillonnant de sensibilités, d'envies et
désirs. Nous sommes Les Aubes Sauvages.

LES AUBES SAUVAGES

L’Association SOLEIL qui vient d’être créée sous la
présidence de Marc RABINZOHN est le prolongement du
groupe Facebook Vernoux : trocs, petites annonces,
entraide qui compte près de 1200 abonnés.
SOLEIL a pour vocation de créer du lien social, développer de la Solidarité,
favoriser les échanges humains et matériels, valoriser les savoir-faire et
contribuer aux actions éco responsables locales en organisant diverses
manifestations et activités.

Sa zone d’influence : Plateau de Vernoux.

Adhésion (juin 2021/juin 2022) : 5 € par adulte.

Bulletins disponibles auprès de :
1) L’Association – association.soleil07@gmail.com
2) Boffres : Auberge de Boffres et Chez Emilie  
3) Alboussière : Tabac
4) Vernoux : Tabac d’en Haut et Fleuriste Crysfleurs

Association SOLEIL 

2315 route des Nonières – Le Moulin du Noyer

07240 Vernoux en vivarais

L’ASSOCIATION SOLEIL 
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Association créée au sein de l'EHPAD de Vernoux-en-Vivarais pour faire des animations et des activités ouvrant la résidence
sur l'extérieur, et partager avec d'autres associations des moments conviviaux. Faire le lien entre les générations et améliorer
le quotidien des résidents.

Pour les Amis de la Résidence Beauregard, l’année 2020 a mis un coup d’arrêt aux animations, coupant les résidents d’échanges
précieux avec l’extérieur. Malgré tout, en coulisses les bénévoles ont continué à travailler, à prendre des contacts pour que tout
soit prêt le jour où nous pourrons de nouveau recevoir du public. Pour adoucir les journées à la résidence, nous avons pu
distribuer des petits présents, des douceurs et des bouquets de fleurs. Nous avons rythmé les saisons, les fêtes certes sans
spectacle mais pas sans humour, bonne humeur et sourires ! Nous serons heureux de vous recevoir dès que possible.

LES AMIS DE LA RÉSIDENCE BEAUREGARD

Après avoir décidé d’annuler l’édition 2020, devant
l’incertitude générale concernant la tenue des manifestations
culturelles, l’équipe de Jazz En Vivarais a travaillé à la
préparation d’une édition 2021 riche, belle et
joyeuse qui sera inaugurée le 5 août. 

La situation difficile a été une vraie motivation pour proposer
une programmation variée, guidée par la bonne humeur et
l’envie de taper du pied à nouveau !

• Blues électrique avec le Chicago Blues Trio en ouverture

• Swing feutré avec Lygah, 

• Cocktail explosif de blues, swing, rhythm&blues et jazz New
Orleans avec Audrey et Les Faces B, 

• Composition originale instrumentale avec le quartet du
saxophoniste Gaspard Baradel, 

• Bal swing avec Clara And The Scarlet Swing Band 

L’envie de collaborer avec d’autres associations locales se
concrétise pour cette 13ème édition, avec la projection d’un
film-concert : « Amazing Grace - Aretha Franklin » de Sydney
Pollack et Alan Elliott, à l’initiative de Cinézic, en partenariat
avec Ecran Village et Jazz En Vivarais.

Pour tous renseignements : www.jazzenvivarais.com

JAZZ EN VIVARAIS
L’Association de parents d’élèves de l’école
Présentation de Marie a pour but
l’accompagnement des familles, l’animation de
l’école et de son environnement, le
subventionnement de projets pédagogiques et
de matériels sportifs, culturels…
Des actions de vente d’agrumes, jus de fruits, plants de
légumes… et des manifestations (loto, bourse aux jouets…)
permettent de financer nos projets. Depuis 1 an, nous avons dû
nous renouveler afin de continuer d’améliorer le quotidien des
élèves et les aider à avancer dans cette période anxiogène. Pour
remplacer le voyage scolaire, 5 séances d’escrime et une
journée de construction ludique avec des Lego ont été réalisées
et ont permis à nos enfants de se découvrir de nouveaux talents.
Nous avons également poursuivi notre partenariat avec l’EHPAD
Vernoux en « distanciel ». Loin des yeux mais pas loin du cœur,
l’APEL avec les enfants, leur famille et l’école ont continué les
échanges intergénérationnels en fabriquant des décorations de
Noël, de Pâques pour les tables des résidents et avec un don de
plants florales pour leur jardin.

APEL 



VIE ASSOCIATIVE

Que veut dire ce sigle O.T.S.C. :
Office Territorial Sports et Culture

Pourquoi ? C’est une association loi 1901 qui a
été créée en 2010 à la demande de la
Municipalité pour prendre en charge les
buvettes et la restauration des différents
évènements organisés par la commune. Cette
association a regroupé suivant les années une
quinzaine d’associations. Le but de l’O.T.S.C.
étant de fédérer les associations pour partager
son fonctionnement au travers des adhérents de
ces différentes associations : apprendre à se
connaître et travailler ensemble et donc créer
du lien social.

Comment ça fonctionne ? Les heures de
bénévolat fournies par les membres des
associations adhérentes sont comptabilisées
tout au long de l’année, et les bénéfices réalisés
sont ensuite redistribués en partie lors de
l’Assemblée Générale qui approuve les comptes,
au prorata des heures effectuées par les
membres des différentes associations. Le
restant non distribué sert à couvrir
l’amortissement des biens achetés depuis
l’origine, les nouveaux investissements décidés
par l’AG, et assurer le fonds de roulement
nécessaire au fonctionnement de l’association.

Cette année 2021 l’O.T.S.C participe aux
évènements suivants ;

• La fête de la musique qui a eu lieu le 19 juin
sur la Place du Temple

• Le marché des producteurs lors des 3 jours
pour l’abeille organisé par l’association
Développement et Patrimoine sur la place du
temple, le 3 juillet

• La brocante dans le village et le soir le bal et
le feu d’artifice du 14 juillet au Lac aux
Ramiers

• Le concert du 14 août place Beauregard

• Le Forum des associations qui aura lieu le 5
septembre au Lac aux Ramiers

• Le marché de Noël qui aura lieu le 4 ou le 11
décembre place du Temple.

Nous invitons les associations non adhérentes à
venir nous rejoindre, la côtisation annuelle est
de 20 €, et permet aux associations adhérentes
l’utilisation gratuite des matériels moyennant un
minimum de 20 heures de bénévolat dans
l’année.

otsc.vernoux@gmail.com

O.T.S.C.

Le village s’embellit et retrouve des couleurs suite à
l’opération « Volets 2021 »
Lors de la dernière assemblée
générale de l’association, plusieurs
actions ont été envisagées.

• Patrimoine Immobilier : repeindre
bénévolement des volets en bois.

• Patrimoine Humain : organiser un
festival « 3 jours pour l’abeille » pour
une prise de conscience de
l’importance de la biodiversité.

• Développement Economique :
soutenir l’implantation et le maintien
des commerces de proximité.  

Opération « Volets 2021 » :

En mars 2020, un courrier a été envoyé à tous les propriétaires de la place de
l’église, de la rue Simon Vialet et de la place Aristide Briand, leur proposant
de prendre en charge la peinture de leurs volets. 

7 propriétaires ont répondu positivement à cette initiative ! À partir d’une large
gamme de coloris approuvés par l’architecte des bâtiments de France, chaque
propriétaire a pu faire son choix. Nous avons opté pour une peinture naturelle
et écologique parce que nous sommes conscients que chaque action
entreprise a un coût pour la planète. L’opération a été financée par
l’association, une participation financière ou active des propriétaires, des dons
et une participation de la mairie.

En quelques chiffres :

• 20 bénévoles mobilisés

• 500 heures de travail : décrochage des volets, ponçage, petite restauration,
peinture, raccrochage. 

• 120 volets repeints
Un travail réalisé dans la bonne humeur avec un bel esprit solidaire. Nous
sommes contents du résultat, c’est beau et tout le monde en profite ! Pour
connaitre les couleurs approuvées par les architectes des bâtiments de France,
vous pouvez contacter la mairie ou l’association.

Pour soutenir nos actions : adhérez à l’association et venez nous rejoindre pour
notre Assemblée Générale qui aura lieu à la Salle sous la Poste, mardi 22 juillet
à 18h30. Nous déciderons à cette occasion de la poursuite de nos actions en
faveur du bien vivre à Vernoux.  

Pour toutes questions : developpement.et.patrimoine@gmail.com

DEVELOPPEMENT ET PATRIMOINE 
DU PAYS DE VERNOUX
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Bouleversés par ce que vit le peuple syrien depuis au moins 2011, nous avons créé cette
association qui a eu un rapide succès auprès de la population de Vernoux et des environs. 
Les Vernousains ayant fait bon accueil à nos amis Syriens
arrivés en 2018, l’association n’a pas hésité à sauver une
autre famille, installée à Vernoux depuis mars 2020. Elles y
vivent dans la paix, en sécurité, ont un statut officiel, des
soins médicaux, des enfants scolarisés, un vrai logement, des
bénévoles leur assurent des séances d’apprentissage du
français. Les papas travaillent dans un emploi aux Brigades
vertes. Notre association est bien décidée à les aider à ce
qu’elles se sentent de plus en plus « chez elles » ici aussi en
France.

Tous les Vernousains qui le souhaitent peuvent nous rejoindre
dans cette action et dès que la situation sanitaire l’autorisera,
nous organiserons un événement festif auquel la population
sera conviée.  

ensemble.refugies@gmail.com

ENSEMBLE, ACCUEIL DE REFUGIÉS

Des nouvelles
des animations
conduites par le
Club de
l’Agrevou, le
Club ADMR et
l’association
Les amis de la
résidence
Beauregard
Si la pandémie nous oblige à respecter les distances, recourir
aux mesures barrières, elle n’a pas tari notre envie de faire,
de participer à la vie du village, de communiquer,
d’entreprendre et d’enrichir nos actions ! Les trois
associations ont de nouveaux projets pour cet automne 2021
et vous interpellent, vous lecteurs,  sur les actions 2020.

Vernousains, Vernousaines et autres gens du pays et
d’ailleurs, jeunes ou plus âgés, avez- vous découvert les
hôtels à insectes ? Il y en a 7 répartis dans le village dont un
imposant en face de la piscine. Avez-vous pu observer le va et
vient des osmies ou abeilles sauvages qui pondent dans ces
logettes ? des coccinelles, des perce-oreilles, des papillons…

Avez-vous emprunté ou mis des livres dans la boîte à livre
mise à votre disposition dans le Cheminou ?

Ces actions ont suscité l’envie de mettre en place cet automne
des ateliers créatifs ouverts au public et gratuits pour réaliser
des décorations, objets divers avec des produits recyclés.

Une vidéo-conférence sur les gens de notre terroir sera
proposée par Claude Fougeirol, photographe en octobre. Le
Club ADMR initiera un parcours santé pour tous au lac et pour
les moins aguerris, une séance de gymnastique douce sera
organisée par une professionnelle de l’Ehpad.

Pour réaliser ce programme nous avons besoin de toutes les
bonnes volontés, de l’enthousiasme et du plaisir de faire
ensemble des objets recyclés tout en respectant la planète. 

SEMAINE BLEUE 
L'AAPPMA - Association Agréée de Pêche et Protection du Milieu
Aquatique - est une association de bénévoles qui gère le
patrimoine piscicole du Lac aux Ramiers de Vernoux-en-Vivarais
ainsi qu’une partie de la Dunière et de ses affluents. 

Elle surveille l’évolution des espèces ainsi que l’état sanitaire et
environnemental des rivières. Elle participe activement à la
protection du milieu aquatique et piscicole dans le but de lutter
contre le braconnage, la pollution... L’association favorise aussi
l’information et l’éducation concernant la protection des milieux
aquatiques et elle promeut la pêche de loisirs. En 2020, c’est 400
permis de pêche qui ont été délivrés, ce qui a un impact sur
l’attractivité du territoire et son économie.

Les actions organisées : Atelier Pêche Nature, Fête de la Pêche,
Safari, lâchés de truites (1000kg en 2020) et Reboule de la pêche
avec concours enfants et adultes.

LA TRUITE VERNOUSAINE

Vous qui aimez lire, partager des histoires
avec les plus jeunes, venez rejoindre le
réseau local Lire et Faire lire pour le plaisir
de la lecture et la solidarité intergénérationnelle avec des
enfants fréquentant les écoles, centres de loisirs, crèches,
bibliothèques…

Contact E. Roche : 06 13 29 01 57

APPEL POUR DES LECTEURS
BÉNÉVOLES



DOSSIER SPÉCIAL  VERNOUX EN TRANSITION 

L'axe fort de notre mandat est de construire ensemble l'avenir « pour un Vernoux solidaire en
transition ». Chaque année, vous trouverez dans le bulletin municipal une rubrique dossier spécial
qui aborde la transition d'un angle de vue, une thématique nouvelle. 
A chaque fois, il nous semble important de rappeler que le changement viendra de tous et toutes :
collectivités territoriales et locales, entreprises, associations et habitants. Quel que soit l'endroit
d'où on part, chacun a son rôle à jouer pour laisser à nos enfants un monde plus enviable. Les
personnes que nous allons interviewer agissent quotidiennement pour changer ce qui doit l'être. 
Dans ce numéro 2, nous abordons le tri des déchets à travers la collecte, le devenir et en amont,
la réduction de nos déchets. 

LE TRI DES DÉCHETS 

Au niveau de la collecte des déchets, qu'est-ce qui va changer en fin d’année ?
La CAPCA a lancé un grand projet de réforme du mode de collecte et prévoit de renouveler une partie du matériel roulant et le

parc de containers. Un bureau d’études est missionné par la CAPCA pour faire des propositions concrètes aux communes.

Cette réforme concerne essentiellement la collecte des ordures ménagères pour laquelle il y aura à disposition des habitants

des conteneurs plus grands mais des points de collecte moins nombreux. 

Il est notamment prévu d’harmoniser les couleurs avec tout le territoire Français.  

Qu’en est-il du tri sélectif ? 

Alors que les points de collectes d’ordures ménagères seront moins nombreux, ceux du tri sélectif seront en augmentation

avec également des containers plus volumineux. Le tri sera simplifié. A partir du 4 octobre, le conteneur plastique et conserve

accueillera tous les plastiques (sachets, pots, barquettes, tous les emballages plastiques et métal, aérosols, alu et blisters)

Nous vous invitons dans la mesure du possible à retirer de la poubelle grise tous les biodéchets, épluchures et autres et à faire

un compost.

Nous vous tiendrons informés des évolutions et étapes de la mise en œuvre de ce projet.
L’important pour la propreté de la commune, c’est de bien respecter les consignes concernant
le tri des déchets et de profiter des services de la déchetterie et de la ressourcerie pour le
matériel et les matériaux encombrants dont vous souhaitez vous débarrasser.

La compétence de la CAPCA* 
Les ordures ménagères : 
Sur la commune de Vernoux, les bacs à ordures ménagères sont collectés les lundis, mercredis et vendredis. Ces bacs recueillent,
dans des sacs fermés, tous les déchets sauf :

• les déchets recyclables et compostables

• les déchets à apporter en déchetteries

• les déchets dangereux, médicaments, déchets toxiques, batteries et huiles de vidanges, les déchets d'équipements électriques et
électroniques, etc.

COMMENT SONT COLLECTÉS NOS DÉCHETS ? 

Qu'est-ce que je mets dans la poubelle grise ?

• les restes de repas non compostables

• les emballages non recyclables (pots de yaourts,barquettes plastiques,...)

• les déchets divers en plastiques, polystyrène,...

• les produits d'hygiène (couches, mouchoirs en papiers, serviettes hygiéniques,...)

• les ampoules cassées.
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Le tri sélectif :
3 couleurs à mémoriser pour mieux trier... et recycler :

• VERT : 
Bouteilles verre, pots de
confitures, de condiments, petits
pots pour bébé

• BLEU  : 
Journaux, magazines,
prospectus, papiers de bureau

• JAUNE  : 
briques alimentaires,
boîtes de conserves,
barquettes 
aluminium, 
bouteilles en
plastiques, bombes
aérosol vides

Le saviez-vous ? 

55% 
des bouteilles en verre

sont fabriquées avec du

verre recyclé. 

La Déchetterie :
Adresse : Lieu-dit La Bâtisse, 07240 Vernoux-en-Vivarais
Horaires : du lundi au vendredi de 9h à 12h ; samedi de 8h à 12h
Pour les professionnels : du lundi au vendredi de 8h à 9h
Tél. : 04 75 20 27 26 ou 06 69 55 84 32

Pour quels déchets ?
Les végétaux, les encombrants, les matelas, les gravats, les cartons, les vitres brisées, les verres de
table, la porcelaine et le pyrex cassés, les ferrailles, les batteries, les déchets électriques et
électroniques, (pour plus d'infos voir site CAPCA).

Le saviez-vous ? 

Vous pouvez acheter un

composteur individuel à

la déchetterie pour 30 €

(convention à signer +

chèque à l'ordre du TP)

INTERVIEW DES RESPONSABLES DE LA
RESSOURCERIE
Comment triez-vous ce qui arrive ?
Les apports arrivent aux différents ateliers et sont triés par les
salariés puis nettoyés et tout cela est mis en rayon dans la
partie exposition. Sur Vernoux-en-Vivarais, 22 salariés
travaillent à la ressourcerie au bon déroulement de ce circuit.
Ils sont formés au tri et à la mise en place d’un juste prix.

En quoi contribue votre travail à la bonne
gestion des déchets ?
La ressourcerie fonctionne par apport volontaire : tout ce qui
est en bon état va être revendu et donc réemployé et ce qui
n'est pas vendable en boutique (bois, textile, carton,
électronique, ferraille...) sera recyclé et revalorisé grâce à une
convention passée avec 7 différents organismes qui viennent
sur le site de la ressourcerie afin de collecter les matériaux. 

Il existe également une
collecte d'objets à la
déchetterie de
Guilherand-Granges et du
Cheylard, potentiellement à
Vernoux-en-Vivarais dans le
futur. 
Le principe : les habitants
peuvent, au lieu de mettre dans les bennes leur objets, choisir
d'en faire don à la ressourcerie afin de les revaloriser.
Nous souhaitons rappeler que nous nous déplaçons également
au domicile des personnes souhaitant se débarrasser
d'objets/matériaux et qu'il est aussi possible de se faire livrer
les objets que vous achetez à la ressourcerie. 
En 2020, 98% des apports ont été valorisés et ont participé au
réemploi ! Alors n'hésitez pas à nous appeler et à nous
apporter vos objets dont vous ne vous servez plus.

La Ressourcerie :
Adresse : 165 chemin du Bourget, 07240 Vernoux-en-Vivarais
Horaires : mercredi 14h-18h / jeudi 9h30-18h / vendredi 10h-18h / samedi 10h-12h30 et 13h30-18h
Tél. : 09 54 02 90 94



DOSSIER SPÉCIAL  VERNOUX EN TRANSITION 

Le rôle du SYTRAD*
Le SYTRAD est la collectivité en charge du traitement des déchets ménagers et assimilés
produits par les habitants du Nord et Centre Drôme Ardèche. Créé en 1992, il est composé
de 13 structures intercommunales, soit 351 communes et plus de 510 000 habitants.

Le SYTRAD trie, traite et valorise les déchets. De plus il a un rôle d'information, de
sensibilisation et il intervient dans les écoles.

QUE DEVIENNENT NOS DÉCHETS ? 

Suite à la venue du SYTRAD dans leur école, Séréna, Laly, Clarisse et Chloé ont répondu avec enthousiasme aux questions
suivantes : 
• En quoi l'intervention du SYTRAD a été importante ? 
S : « Je suis plus attentive sur les déchets, sur l'importance de ne pas jeter par terre ». L: « Je sais mieux ce que contiennent
les poubelles et comment faire le tri ». C: « Je me rends plus compte de la quantité des déchets et de leur impact (pollution)
sur notre environnement ». 

Ch : « Je deviens plus éco-responsable, je prends mieux en compte : où vont nos déchets, qu'est-ce qu'ils deviennent ? ». 

• Que retenez-vous comme points forts ? 
Ch : « L'importance du tri ». 

C: « L'importance d'être attentif à l'impact sur la nature ». 

L : « Être respectueux, attentif à la planète et au Vivant ». 

S : « Recycler et réutiliser pour moins jeter ». 

• Quelles actions cela nous donne envie de mener ? 
L'école a pris des engagements vis à vis du SYTRAD : 
– Nous avons installé des poubelles de tri. 

– Nous fêtons les anniversaires en étant sensibles à la réduction des emballages, en utilisant des contenants réutilisables. 

– Nous utilisons des déchets (bouchons, conserves, pots en verre) dans les classes comme contenants, outils pédagogiques,
décorations. L’eau restante dans les pots de la cantine est utilisée pour arroser le jardin.

– Nous utilisons des crayons en bois écologiques 3 en 1 pour les ardoises, tableaux blancs et exercices plastifiés car ils sont
plus durables que les feutres habituels et ils sont entièrement recyclables. 

– Nous avons le projet de visiter le centre de tri pour voir concrètement ce que deviennent nos déchets.

INTERVIEW DES ÉLÈVES DE L'ÉCOLE PRIVÉE DE VERNOUX  
SUR LE TRI DES DÉCHETS

Pour aller plus loin : 
Les informations ci-contre et ci-dessus proviennent des sites de la CAPCA et du SYTRAD.
https://www.privas-centre-ardeche.fr/Dechets-menagers
https://www.sytrad.fr/ et https://www.sytrad.fr/files/parcours-des-dechets/# 
Vous y trouverez plein d'informations intéressantes et des outils pédagogiques pour devenir incollables sur la question des déchets. 
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Le geste éco : 

Je mets l'autocollant

Stop pub

sur ma boîte aux lettres

INTERVIEW DU CMJ 
SUR LE TRI DES DÉCHETS
Le tri des déchets fait partie du programme du
CMJ et c'est dans ce cadre qu'il a été interwievé
sur les questions suivantes :

Qu'avez vous envie de dire aux Vernousains sur
le tri des déchets ?
• mieux ramasser les déchets et prendre

l'habitude de ramasser les déchets que l'on
voit dans la nature,

• tenir propre autour des poubelles et
conteneurs,

• créer des composts pour les déchets
biodégradables pour s'en servir d'engrais,

• mettre les déchets dans les bons contenants
pour qu'ils puissent être recyclés, revalorisés.

Qu'est-ce qui, d'après vous, est prioritaire ?
• de sensibiliser les gens sur l'importance de faire un compost, le tri et sur le rôle des déchetteries et ressourceries,

• de réduire le volume des déchets,

• d'utiliser des objets et contenants réutilisables.

À l'échelle de la commune :
• L'éco-pâturage : La commune propose à certains éleveurs de moutons et lamas des parcelles communales pour le pâturage.

Cette pratique permet de réduire les déchets verts. L'herbe qui n'est pas mangée par les animaux est tondue et étalée aux pieds
des arbres avec le broyat d'autres végétaux.

• La cantine scolaire : Un groupe de travail a été créé pour diminuer les déchets à la cantine, pour réduire les frais de logistique et
pour acheter davantage aux producteurs locaux.

• Les projets de la commune se conçoivent dans une démarche durable.

Une responsabilité partagée entre tous les acteurs...
COMMENT S'ENGAGER VERS UN CERCLE PLUS VERTUEUX ? 

À l'échelle des commerçants, des entreprises, des restaurateurs : 
• Proposer des emballages recyclables.
• Proposer du vrac et accepter les contenants des clients, faire la tare.
• Ne pas donner le ticket de caisse de manière systématique, envoyer les factures numériques. 
• Proposer le « doggy bag » aux clients qui n'osent pas demander d'emporter leurs restes.

Le geste éco : 

Je peux refuser mon

ticket de caisse



INTERVIEW L.A BOITE À MERVEILLES
Comment gérez-vous vos déchets ?
Nous accompagnons les clients pour réduire au maximum leurs
emballages : achats de sacs en papiers et réutilisation des
conditionnements préexistants, implantation d’un rayon VRAC
depuis 2020, dans le but de limiter les déchets. Suite à l’activité,
nous avons remarqué que les bidons étaient stockés en cave. De
ce fait, nous avons discuté avec les fournisseurs pour mieux gérer
le plastique qui était jusqu’à lors 100% recyclable mais non
réutilisé. Demain ils le seront. 

Nous étudions les comportements des clients et nous tentons de
répondre à leur demande de façon la plus efficiente possible. En
effet, nous tendons vers une consommation issue du mouvement
Zéro déchets. Nous constatons un paradoxe entre ce mouvement
et les moyens mis en œuvre pour que le particulier puisse mener
à bien cette dynamique. Chaque commerçant peut amener sa
pierre à l’édifice et prétendre à ce mouvement.  

Un autre point pour moi est la logistique. Le fait de
s’approvisionner en local et de choisir ses fournisseurs permet de
réduire l’impact carbone de la société. 

La plus grande difficulté que nous retrouvons concernant les
déchets se trouve être la gestion des denrées périssables. En effet, notre mode de fonctionnement indépendant, nous détache des
centrales d’achats. Cela nous permet de chiffrer la demande et d’ajuster au mieux nos stocks de matières périssables. De ce fait,
nous tentons d’arriver à un pourcentage de pertes près de Zéro.

À l'échelle des habitants : 

DOSSIER SPÉCIAL  VERNOUX EN TRANSITION 

INTERVIEW DE FLORIE KELLER SUR LA GESTION DES DÉCHETS
Comment vous gérez la question de la gestion des déchets en famille ? 
Pour nous tout se passe en amont au niveau des achats, le vrac est notre priorité, nous
n’achetons plus d’eau en bouteilles plastiques, faisons des gâteaux pour les goûters
nous-mêmes et avons acheté un extracteur de jus pour faire les jus de fruits. Et puis nous
achetons la matière première pour fabriquer la lessive, avons arrêté les achats de produits
ménagers à part le savon noir et les cristaux de soude et la maison est propre quand même !
Nous avons diminué fortement les produits cosmétiques avec une préférence pour ce qui est
naturel.  

A Noël, je fabrique les jeux moi-même pour les enfants, mes neveux et nièces, c’est plus économique
et çà économise du temps au père Noël !

Et vous triez ?
Oui à la maison on trie tout, la base c’est le compost et puis on pèse les poubelles (notre record a été une poubelle de 2kg 5 pour
3 semaines de déchets) mais nous avouons que c’est dur de faire attention tout Le temps. Les enfants ne sont pas les derniers
à nous dire de faire attention. Nous brûlons facilement les papiers et emballages cartons dans la cheminée. 

Comment vous en parlez à vos enfants ? 
Par le jeu et la lecture. Nous vous conseillons « famille presque zéro déchet » et «  les Zenfants zéro déchet »de Frédéric Pichon
et Bénédicte Moret. On se régale et on apprend. 

L’autre jour, j’étais partie en ville sans gourde et la soif arrivant, je me dirigeais vers un distributeur pour
acheter une bouteille d’eau quand Simon m’a dit : « Non, maman, on boira à la maison parce que ça

va faire du plastique » ! 

Et puis nous avons mis en place une boite avec des idées pour protéger la nature. Chaque
semaine on tire un papier et on l’affiche sur le frigo, ça nous fait réfléchir. 

En conclusion ? 
Ce qui est dur avec le zéro déchet, c’est que l’on a toutes nos contradictions avec nos modes
de vie à l’occidentale. Des fois on fait des choses responsables et respectueuses de

l’environnement, c’est chouette ! Mais on a encore beaucoup à parcourir pour lâcher notre petit
confort matériel quotidien. Alors toutes les petites actions que l’on met en place c’est important.

Le geste éco : 

Je n'achète plus d'eau en

bouteille, je gazéifie mon

eau du robinet.

Je n'achète plus de pot de

yaourt et je peux faire 

20 pots à partir 

de 2L de lait. 

Le geste éco : 

Nous n'achetons pas de

goûters emballés dans le

plastique. 

Les enfants font des

gâteaux maison.
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VIE  MUNICIPALE

PERSONNEL COMMUNAL   LES PROCHAINS CONSEILS
MUNICIPAUX

➤ 27 août

➤ 24 septembre

➤ 29 octobre

➤ 26 novembre

➤ 17 décembre

LES PROCHAINS CONSEILS
MUNICIPAUX DES JEUNES

➤ 25 septembre

➤ 30 octobre

➤ 27 novembre

➤ 18 décembre

Ces dates sont susceptibles d’être modifiées.

AGENDA…

► Sylvain VIALLON, Responsable du service technique

► Thibault MARIE, adjoint technique, service technique

Nous leur souhaitons la bienvenue

► Joseph PEREZ, adjoint technique, service technique

► Emmanuelle BASSOT, adjoint technique, service écoles,
périscolaire, bâtiments
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CAMPING MUNICIPAL DU BOIS DE PRA
Le camping a ouvert ses portes le 1er avril et ce jusqu’au 30 septembre
2021.

Souhaitons la bienvenue à Vincent COUSIN, agent technique
saisonnier en charge du camping et des gîtes du Lac aux ramiers.

Nouveauté cette année : location de mobil homes 

Renseignements au 06 25 16 77 03

INFORMATIONS

ESPACE MULTISPORT
La Commune de Vernoux-en-Vivarais dispose d’un terrain multisport
intergénérationnel situé aux abords du Lac au Ramiers. Ce nouvel
espace est un équipement conçu pour la pratique sportive de loisirs,
tels que le football, le basket-ball, le handball, etc….
L’utilisation de l’équipement se fait sous la responsabilité
personnelle des utilisateurs et les mineurs restent sous la
responsabilité de leurs parents ou des adultes accompagnants. Les
enfants de moins de 8 ans doivent être accompagnés d’une personne
majeure.
L’utilisation du terrain multisport intergénérationnel implique le
respect des règles élémentaires de propreté, de courtoisie et de
respect d’autrui. Ce terrain est accessible aux personnes à mobilité
réduite.

« L’espace multisport est bien placé, dans un contexte
agréable, isolé sans trop l’être. Il est accessible aussi
bien aux scolaires, aux touristes qu’aux locaux. »

Xavier Droguet, professeur d’EPS, Collège Pierre
Delarbre Vernoux
« L’espace multisport, j’y vais régulièrement jouer

avec ma famille et lors de certains entraînements du
club de foot de Vernoux. Il nous permet de pouvoir
s’entraîner en petit groupe et de s’amuser dans une
structure adaptée au jeu. 

Parfait pour les sportifs en herbe ! »

Romain ARTAUD, père de famille et entraîneur de
l’ASV.

MARCHÉ DU TERROIR
La Commune organise tous les
dimanches matin du 04 juillet au 29
août 2021 le marché du terroir et de
l’artisanat. Elle offre aux estivants un
pot d’accueil permettant des
échanges conviviaux entre
Vernousains et gens de passage,
l’occasion aussi de parler du territoire
et de ses richesses. 

Ce marché permet aux producteurs
locaux ainsi qu'aux artisans
d'exposer et de vendre leurs produits
et fabrications. 

La Place Pasteur sécurisée et
piétonne permet aux familles
d'échanger avec les producteurs en toute sérénité, c’est un lieu idéal et convivial.

Vous pourrez déguster des produits locaux : fruits, légumes, miel, safran, fromage, bières,
charcuteries et pains et découvrir les créations artistiques et artisanales. 

LAC AUX RAMIERS
Baignade surveillée à
partir du samedi 10 juillet
de 13h00 à 19h00

POT D’ACCUEIL
Offert aux estivants les
dimanches 11, 18 et 25
juillet et 1er, 8 et 15 août,
de 10h30 à 12h00, 
place Pasteur.



Nous avons entamé cette mandature en portant les projets que nous avons inscrits sur notre feuille de route. Cette première
année a été comme pour la plupart d’entre vous bien compliquée, pour autant nous avons réalisé les premières actions de notre
programme :

Les écoles : Notre priorité a été d’accueillir les enfants dans les meilleures conditions sanitaires : ouverture d’un deuxième
réfectoire et aménagement des espaces ; travaux de peinture dans les deux écoles, changement des stores de l’école
élémentaire mais aussi renouvellement de matériels et espaces de jeux. 

Les jeunes : Nous avons procédé à l’élection et à la mise en place du Conseil Municipal des Jeunes. Il s’est réuni plusieurs fois
et nous vous rendrons compte de ses propositions et actions. 

Les ainés : Nous nous sommes faits proches des ainés et des habitants en difficulté pendant cette période pandémique et avons
travaillé avec l’EHPAD, l’ARS, les directeurs d’hôpitaux et la maison de santé pour offrir aux patients, aux malades et aux familles
le meilleur. 

Le tourisme : Nous sommes heureux d’entamer la saison touristique avec de nouveaux hébergements et équipements sportifs.
Avec vos commerçants, nous préparons des moments festifs pour l’été.

Notre patrimoine : Le rythme des travaux est soutenu pour rafraichir et embellir les routes, bâtiments et espaces communaux.   

En concertation avec vous : Nous préparons les grands chantiers du mandat comme l’aménagement et la végétalisation du bas
du bourg, la réhabilitation complète de la salle du lac et l’aménagement du tour du lac. Nous échangeons avec vous lors des
réunions de quartier et avec les acteurs économiques et associatifs. 

Vos services : Nous avons réorganisé les services administratif et technique. Les recrutements de Carine Faure, Directrice
Générale des Services et Sylvain Viallon, Responsable du Service Technique nous permettent de coordonner plus efficacement
nos actions. 

Nos engagements : dans la continuité de l’équipe précédente, nous nous engageons dans les projets pour lesquels vous nous
avez élus en maintenant la santé financière de la commune sans augmenter la dette et les impôts locaux.

UNE ÉQUIPE NOUVELLE AVEC UNE SITUATION INÉDITE

Il y a quelques temps, nous avons quitté le Groupe Majorité faisant face à un manque permanent de concertation et de considération.

Néanmoins nous serons toujours là, sans aucune distinction, pour toutes les Vernousaines et tous les Vernousains ; vigilants face
à la stigmatisation systématique faite dans les orientations et les choix de la Majorité.

Aurélien NUISEMENT - Marc RABINZOHN

GROUPE DES INDÉPENDANTS 

Comme vous pouvez le constater, le groupe majoritaire n’a pas voulu accorder une demi-page de libre propos à ce nouveau groupe.
C’est pourquoi nous partagerons ensemble cette demi-page en bonne intelligence. Les raisons de ces départs de la majorité sont
celles que nous dénonçons depuis fin 2020 : fonctionnement opaque du bureau, pas de concertation du conseil municipal et des
habitants, pas d’écoute de la minorité, décisions hâtives, peu de communication, … Mais tout ceci a déjà été dit et démontré par des
exemples concrets comme le Citypark et le Wakepark (Ski nautique).

Sur un peu plus d’un an de mandat, faute de place ici pour s’exprimer, je retiendrai un sujet important : en début d’année, le Centre
Hospitalier des Vals d'Ardèche de Privas a voulu réduire et mutualiser le personnel de notre EHPAD. Ceci aurait privé l’établissement
de son autonomie et mis en péril son avenir. Une pétition réclamant l’autonomie a été lancée par le personnel, soutenue et propagée
par des élus, Marc Rabinzohn et moi-même. Les Vernousain(e)s y ont largement souscrit. Le conseil d’administration de l’EHPAD
a voté cette autonomie à l’unanimité sauf une voix. Celle de Mme la Maire. Elle s’est abstenue !

Quelles qu’étaient ses raisons nous trouvons affligeant de ne pas avoir fait corps avec le personnel soignant et avec les Vernousain(e)s
très attachés à leur EHPAD. Les actes en disent plus que les beaux discours.

Vous pouvez continuer à me contacter directement sur : ponsard.frederic@gmail.com.

Christelle VASSELON - Frédéric PONSARD

Les deux groupes remercient l’ensemble du personnel de l’EHPAD qui a tenu bon devant la COVID et vous souhaitent un très bel été
sous le signe du déconfinement.  Prenez soin de vous ! 

GROUPE VERNOUX AVEC VOUS

LIBRES PROPOS
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Dans le bulletin municipal précédent, nous avons recueilli vos attentes concernant les transports
en commun sur la ligne Vernoux-Valence - Aller/retour. Vous avez été plusieurs à prendre le temps
de nous répondre (37 retours de questionnaires) et nous vous remercions. Vos réponses vont être
analysées puis soumises à la CAPCA. 
Dans l'objectif de toujours mieux prendre en compte votre avis nous vous soumettons, dans ce
nouveau bulletin municipal, diverses questions portant sur l'éclairage public, la végétalisation de
notre village, le nom de notre bulletin municipal.

ENQUÊTE AUPRÈS DES HABITANTS DE VERNOUX : 
QUESTIONS DIVERSES

!

ÉCLAIRAGE PUBLIC
Êtes-vous d'accord pour que les lumières publiques soient éteintes ? 

q De 1H à 5H du matin         

q De minuit à 5H du matin 

q Je préfère que l'éclairage public continue à fonctionner toute la nuit  

À quel endroit, dans Vernoux, souhaitez-vous que l'éclairage public soit coupé ? 

q En centre-bourg         

q En zone artisanale  

q Sur les parkings  

q Dans les lieux publics (places, parcs,) 

q Autre 

VÉGÉTALISATION DU VILLAGE
Quelles-sont vos deux idées pour végétaliser le village de manière durable ? 



!

Parmi ces deux idées, quelle est celle que vous pouvez réaliser vous-même ?

UN NOM POUR NOTRE BULLETIN MUNICIPAL
Notre journal municipal se cherche un nom, parmi ces propositions laquelle (ou lesquelles) préférez-vous ? 

q L'écho         

q Les nouvelles de Vernoux  

q Le journal de Vernoux  

q Le lien  

q Vernoux         

q Vernoux info/L'info de Vernoux 

q Vernoux et vous 

q L'actu de Vernoux/ Vernoux actu 

q La gazette 

q Horizon 

q Trait d'union 

q Passerelle 

q Reflets 

q Regards 

Vous pouvez retrouver et remplir en ligne ce questionnaire via le site internet de la Commune : vernoux-en-vivarais.fr.
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NAISSANCES
➤ DURAND Mila, Léa, née le 18/01/2021 à Guilherand-Granges, Ardèche
➤ BAUDU TERZAGHI Anaïs, Olivia, Suzanne née le 17/02/2021 àValence, Drôme

DÉCÈS
➤ ANTHÉRION Odette née BOUIT, le 07/01/2021
➤ BRUNEL Paulette née JULLIEN, le 15/01/2021 

à Privas, Ardèche
➤ GAILLARD Marie-Claude née DAGA, le 16/01/2021 

à Valence, Drôme
➤ COSTE Henri, le 22/01/2021 à Valence, Drôme
➤ AURENCHE Adrienne née MONCHAL, le 24/01/2021
➤ MICHEL Henri, le 27/01/2021 à Valence, Drôme
➤ POULENARD Régina, le 10/03/2021 à

Chatuzange-le-Goubet, Drôme
➤ MOULIN André, le 17/03/2021
➤ DEVAL René, le 19/03/2021
➤ CONTAT Simonne née ROLLET, le 26/03/2021
➤ LEROY Pascal, le 18/04/2021
➤ GIRAUD Alexandre, le 21/05/2021
➤ ROUCHOUSE Luce épouse LEFEBVRE, le 15 mai 2021

à Valence, Drôme

AU COIN DE LA RUE
LA CRÊPERIE DU LAC
Crêperie/bar/glacier
Benoît LARDEUX
Lac aux Ramiers
Tél. : 07 83 84 80 44

P.A.C.S.
➤ GOUPIL Lucien et NEUSCHWANDER Anaïs le

30/01/2021
➤ TERZAGHI Christophe et BAUDU Elodie, le

21/05/2021

MARIAGES
➤ COURTIAL PALMIERI Mathieu et BORRAS

Camille, le 05/06/2021
➤ MALOSSE Damien et MANDON Caroline, le

12/06/2021

ETAT CIVIL

ARDECHO WAKE PARK
Sports nautiques
Pierre HEMMERLIN
Base nautique du Lac aux Ramiers
Tél. : 06 27 21 53 45
Mail : ardechowakepark@hotmail.com

CABINET DE PSYCHOTHÉRAPIE
Aide et soutien psychologiques
Christine PETIOT
2 rue Montévrain
Tel. : 07 60 60 08 13

RÉFLEXOLOGIE PLANTAIRE
Gestion du stress, Douleurs, Migraines, Tensions
musculaires, Régulations énergétiques et circulatoires…
Josseline Sammito
2 rue de Montévrain 
Tél. : 06 62 25 17 13 - Mail : reflexojoss@orange.fr



Contact Mairie de Vernoux-en-Vivarais : 04 75 58 11 90, mairie@vernoux-en-vivarais.fr, www.vernoux-en-vivarais.fr

Contact Office de tourisme "Privas Centre Ardèche" - Agence de Vernoux-en-Vivarais : 04 75 20 81 81, accueil@ardeche-buissonniere.fr,
www.ardeche-buissonniere.fr, www.facebook.com/lardechebuissonniere

DU 1ER AU 14 JUILLET 
Tournoi de Tennis 
Terrain de Tennis de Vernoux
Contact : tennisvernousain@gmail.com

DU 8 AU 18 JUILLET  
La vogue, manège pour tous
Place Beauregard  

VENDREDI 9 JUILLET  
Bal
Place Beauregard  

JEUDIS 8-15-22 JUILLET 18-22H 
Soirées scène ouverte
Place Beauregard – gratuit
Soirées proposées par le Repère
Contact : 06 88 22 91 57 
lerepere@privas-centre-ardeche.fr

MERCREDI 14 JUILLET 
Toute la journée / Vernoux en fête !
Vide-greniers, cérémonie commémorative, retraite aux
flambeaux, feu d’artifice, concert-bal
Animations proposées par la Municipalité.
Contact : 04 75 58 11 90
mairie@vernoux-en-vivarais.fr 

MERCREDI 14 JUILLET
Concours de pétanque doublette
Place Beauregard – Tarif 12 €
Organisé par l’ASV
Contact : 06 82 39 68 11

VENDREDI 23 JUILLET 18h30
Concert "Arnaud A. - Brassens à ma
sauce" (chanson française)
Temple – gratuit 
Soirée proposée par la Municipalité
Contact : 04 75 58 11 90 /  mairie@vernoux-en-vivarais.fr 

VENDREDI 23 JUILLET 18-22h
Marché nocturne
Place Pasteur – Accès libre
Organisé par la Municipalité
Contact : 04 75 58 11 90 /  mairie@vernoux-en-vivarais.fr 

SAMEDI 24 JUILLET
Concours de pétanque triplette
Stade de Vernoux – Tarif 15 €
Organisé par l’ASV
Contact : 06 82 39 68 11

JEUDI 29 JUILLET
Marché de créateurs des Culotté.e.s
soirée concert (8ème édition)
Place Beauregard – Accès libre
Animation proposée par l’Association des Culotté.e.s
Contact : 06 73 80 69 21
marchesdesculottees@gmail.com

JEUDI 29 JUILLET 
Le petit bal perdu (soirée concert gratuit)
Place Beauregard – Accès libre
Animation proposée par l’Association des Culotté.e.s
Contact : 06 73 80 69 21
marchesdesculottees@gmail.com

SAMEDI 31 JUILLET
Concours de pétanque doublette
Stade de Vernoux – Tarif 15 €
Organisé par l’ASV - Contact : 06 82 39 68 11

SAMEDI 31 JUILLET
Tournoi corporatif à 7
Stade de Vernoux 
Organisé par l’ASV - Contact : 06 82 39 68 11

LES 5-6-7 AOUT
Festival Jazz en Vivarais 
Cour de l’école maternelle publique – payant
Concerts proposés par l’Association du Festival 
Jazz en Vivarais
Contact : jazzenvivarais@gmail.com

VENDREDI 6 AOUT 18h
Vernissage de l'exposition La Rencontre
des Artistes (19ème édition)
DU 6 AU 15 AOUT
Exposition La Rencontre des Artistes
Ecole élémentaire publique – entrée libre
Contact : finiels.philippe@gmail.com

MARDI 10 AOUT 21h
Cinéma en plein air
Place Beauregard – gratuit 
Projection proposée par Ecran Village
Contact : 04 75 82 32 83
contact@ecranvillage.net

JEUDI 12 AOUT 20h30
Concert de musique classique (harpe et
violoncelle)
Place Pasteur – Participation libre
Contact : 06 64 01 59 43 / amjpastre@gmail.com

SAMEDI 14 AOUT 21h
Concert du groupe "D'une ombre à
l'autre - Tribute Francis Cabrel"
Place Beauregard – gratuit 
Concert proposé par la Municipalité
Contact : 04.75.58.11.90 / mairie@vernoux-en-vivarais.fr

DIMANCHE 5 SEPTEMBRE 11-16h
Forum des associations 
du Pays de Vernoux
Salle du Lac – Entrée libre
Contact : 04 75 58 07 77
forum.des.associations.vernoux@gmail.com

AGENDA FESTIVITES


